

# 活 動 告 書

30年5月分

活動 内 容	
どんぐりの森	<p>赤いグミの実がなり、ギンヤンマが池の上を飛ぶ5月。自主保育、幼稚園、子どもルームなど団体の利用が続きました。今年も千葉幼稚園さんが遠足で利用。先生だけでなく保護者も思いっきり遊ぶ光景が印象的でした。今年はポップコーンや焼きバナナなど焚き火料理にも挑戦していました！</p> <p>毎月恒例のベーゴマ大会では、小学一年女子2名が準決勝に進む腕前に。第3土曜日に開催するベーゴマ大会は誰でも参加できるイベントです！</p> <p>プレーパーク初心者さん向けのイベント「もりのわ」には多くの参加者。味噌汁の具材も沢山集まりました。サポーターの中西さんの絵本の読み聞かせもアクセントになっています。</p> <p>出張先で見かける小学生が振替休日を利用して遊びに来ていました。和良比に来るのは初めてとあり様々なことに挑戦！ファイアースターター（火打石）を使って火を起こすこと30分。無事成功！お昼にはプレーワーカーから鯛飯をご馳走になっていました。火起こしで一番頑張った子は「真打！」と呼ばれ一番先にご飯を食べる権利を獲得していました。</p> <p>明徳短大の学生が遊ぶ姿に刺激を受けた幼稚園年中の女の子。ツリーハウス登りに成功すると学生から感動と驚きの声が。学生さんは薪割りにも夢中になっていました。</p> <p>高校生から上の年齢層の参加者も増えつつあります。特に雨の日は本当に場を必要としている子が集まるとても大切な日。雨でもやっているということが広まってきているようです。</p> <p><b>主な遊び：</b>ハンモック、ブランコ、泥、弓矢、木工、料理、モンキーロープ、焚き火など</p>
	活動日（日） 9
	参加人数（名） 588 (初参加 105・市外 171)
中央公園	<p>強風の午前中、流石に参加者も少ない。帰省中の親子やコロボックルやおゆみのプレーパークへは行ったことがあるという初参加の方が多く、初めてなのにありつけのロープで作った名前も目的もないロープ遊具が圧巻でした。たまたま通りがかかる遊び始めた親子。お子さんは一生懸命ロープに上りたくて頑張っていました。お子さんの涙を見守るお父さんとお母さん。感じるものがあると仰っていました。貴重な休日に風の中の開催を気にして様子を見に来てくれた地域振興財団の七種さん。本当にありがとうございます。ついに自転車を手に入れた常連中学生の登場など、気付けば人が集まった一日でした。</p> <p><b>主な活動：</b>穴掘り、幼虫、泥団子、水路、木工、</p>
	活動日（日） 5月 3日（木）
	参加人数（名） 35 (初参加 15・市外 8 )
物井さとくらし公園	<p>午前中は千代田近隣公園で千代田保育所支援センターさんとのコラボプレーパークの予定でしたが、明け方までの雨でぬかるみが厳しく、中止となりました。</p> <p>さとくらし公園へ移動しましたが本降りの雨と風の上に気温も低く過酷な天候のた14時半までは一時中断。川遊びの下見と周辺保育所へ挨拶、森だよりを配布しました。</p>

	<p>雨も上がったので放課後に合わせて14時半からさとくらし公園へ戻り再開。放課後はいつものように賑わいました。雨を理由にロープ遊具を付けていないことを伝えて、自分達でロープ遊具を付けられるよという声かけで始める。モンキー風やターザン風ロープが出現。いつもは子ども達が遊びに来る前にロープ遊具が設置されていますが、今回は自分達で一から作り上げるというプレーパークらしい感じがありました。いつものロープ遊具を期待して来る子には不完全燃焼かもしれません、自分達で好きなように工夫して遊べることを次回の課題としていきたいです。</p>
	<b>主な活動：ハンモック、ロープ遊具、木工</b>
	活動日（日） 5月10日（木）
	参加人数（名） 70（初参加5・市外0）
栗山ことりの森	<p>新緑に包まれた森。入るだけで気持ちがいいことりの森。池のオタマジャクシに足が生えていました。小学校の下校の時間になりサポーターさんも道路に立ってプレーパークをやってるよ！のアピール。常連の子たちが声をかけてくれます。</p> <p>前回も来ていた軍手持参の子。「これがあれば最強だぜ！」意気込み十分。ロープを手に何かを作りたいが思いつかない様子。一通り遊具で遊んだ後、常連の小学生登場。軍手の子が楽しそうに助手になって手際良くブランコや滑車ロープを付けていきます。常連の子が遊び方、自分で作り出せる場を見せてくれることで周りの子にもプレーパークの楽しみ方が伝えられると思います。木工を沢山用意。安定の武器作りで盛り上りました。始まった時間が遅かったので時間切れの子も。なかなか思い通りにできない弟は悔しくて泣く。兄がそれを見て木工を手伝い、素敵な武器を作り上げるという兄弟愛。それでも弟は自分で作りたくて思ったようなものが出来ないので少し不満げでしたが、出来た武器は素敵でした。</p> <p>サポーター大須賀さんの提案で子どもも出来るヨガ。自然の中で体を動かしてリラックス。本当にスッキリ。オススメです。もっと周りを巻き込むように次回も頑張りたい。</p>
	<b>主な活動：ハンモック、ブランコ、滑車ロープ、木工</b>
	活動日（日） 5月17日（木）
	参加人数（名） 25（初参加0・市外0）
鷹の台公園	<p>暑くなる予報だったので鷹の台公園のプール開き！水を溜めていると、たまたま遊びに来ていた親子が花やどんぐりを浮かばせて網でくう遊びに始まり、水路作りや水遊びを満喫。びしょ濡れになって遊ぶ様子を見守るお母さん。ふらりと来たのにとことん遊ばせてあげてお昼に帰り、午後も遊んでいました。</p> <p>水路作りは放課後の小学生たちにより更にパワーアップ！こんなに水路作りが盛り上がったのは久し振り。大作を作り上げた後は片付けもやっていました。自主的に始めて、満足して終わる…。素敵な光景でした。</p>
	<b>主な活動：水遊び、滑車ロープ、ブランコ、ハンモック</b>
	活動日（日） 5月24日（木）
	参加人数（名） 60（初参加10・市外2）
	千代田調整池 風が強く、鯉のぼりが逞しく泳いでいました。鉄道倶楽部のSLを待つ方に

出張	チラシを渡しました。年配の方も多く、昔懐かしいベーゴマを手に取る感じが良かったです。手練川も近いので川遊びの話や宣伝も出来ました。						
	<b>主な活動 :</b> ベーゴマ、落書き、プレーパークの宣伝など						
	活動日 (日)						5月 4日 (金)
視察/団体参加	参加人数 (名)						100 (初参加 100・市 100 )
	どんぐりの森	中央公園	さとくらし公園	栗山ことりの森	鷹の台公園	千代田調整池	月合計
開催日数	9	1	1	1	1	1	14
参加者数	588	35	70	25	60	100	878

### どんぐりの森

月日	遊び内容・振り返り	人数	備考
5/5 (土)	鯉のぼりを旗につける。風にたなびく鯉のぼりが可愛い。	60	
5/7 (月)	土砂降り。焚き火をつけたいが最後まで上手くいかなかった。	10	午後雨
5/11 (金)	サポーターさんと一緒に作った煮込みうどんはおかわり続出!	98	さとのたね、さとむすび、まちっこ
5/14 (月)	参加者にワーカーの看板を作ってもらった。毎日活用出来るね!	63	
5/18 (金)	遊ぶことを大切にしている幼稚園。先生も保護者もとことん遊ぶ!	102	千葉幼稚園年少
5/19 (土)	ベーゴマ大会準優勝者は小学1年女子。とっても強い!	50	四街道小こどもルーム
5/21 (月)	プレーパークに慣れない方向けのイベントもりのわがスター!	54	もりのわ/根っこ
5/25 (金)	火起こしに挑戦する幼稚園の先生と保護者。皆で協力して火をつけた!	94	千葉幼稚園年中
5/28 (月)	森クッキングは大根と鶏の煮物。美味しいすぎる昼食!	57	明徳短大
参加者 (どんぐりの森)			588人 (9日開催)

## \*千代田調整池\*



毎年恒例のこいのぼり祭りに参加！



ベーゴマはすぐに遊べる！

## \*和良比\*

ドラム缶風呂に入りたい！どうやって入ったのかな？



下の公園へドラム缶を運び、水を汲む



溜まったら、どんぐりの森へ向けていざ出発！



キツい坂道。重くても運ぶつきやない！ 水が入ったドラム缶は重かった。一度移しかえることになった。



お湯を沸かすのも簡単じゃないね



ベーゴマ大会準優勝者の女子！

ボク達のお風呂！

湧いたお風呂に心も体も大満足！  
やりきった顔がキラキラ光る！

### \*中央公園\*



ありったけのロープを使って子どもがかけたロープ遊具！ 思う存分穴を掘ってみた。最後は埋め戻したよ。

### \*物井さとくらし公園\*



自分達でロープをつけるぞ！

出来た遊具でぎりぎりまで遊ぶ！

### \*鷹の台公園\*



きょうも遊ぶぞ！れつづらごー！



お水ちやぶちやぶ気持ちいいね！



お兄ちゃん達も水遊びに夢中！